

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7-50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: P. L. Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George E. Burke, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador:

## CRÓNICA DE MADRID

### Viva el cupón!

—El cupón en los diarios importantes es el termómetro que señala el calor con que el público los compra y los protege—nos decía días pasados un distinguido y cultísimo redactor de uno de los más notables periódicos madrileños.

Nosotros asentimos á la observación y nos permitimos agregar:—El cupón en los diarios cortesanos es la esqueja de auto-defunción que inocentemente pregonan con la prodigalidad de beneficios, rifas, viajes, etc...

Ciertamente que la vida de la Prensa ha adquirido en los últimos años una altura irrealizable. Ni aún, nos explicamos cómo pudo llegar la hoja volandera diaria á alcanzar el nivel de superioridad que actualmente alcanza...

Pero de lo que representaba un progreso en nuestras costumbres periodísticas, de lo que constituía un alarde legítimo de potencia nacional hemos pasado; bruscos, repentinos, á un frenesí de la letra de molde que añorada, que contande, que aniquila.

Y, lógicamente, ha surgido una competencia feroz, implacable, siniestra. Y, como secuela obligado de ella, el paroxismo de la *ganga* periodística ha hecho irrupción con caracteres alarmantes en el estado de la Prensa...

Tras de la tempestad viene la calma. Tras el furor del periodismo ha de venir la reacción, una reacción demasiado injusta porque herirá muchas esperanzas y segará en flor muchas ilusiones, una reacción hurto necesaria y conveniente porque redundará en bien de la misma clase del periodismo.

Todo esto hemos pensado tardes atrás cuando presenciábamos la tirada de un importantísimo diario ilustrado de la noche.

Ante el vértigo de las linotipias que se precipitan en una desenfundada carrera de su teclado maravilloso, ante el ruido ensordecedor sublime, de las rotativas que vomitan impecables pliegos, periódicos correctos de ilustraciones y de text

tos, ante el majestuoso funcionamiento de una gran máquina de hacer periódicos, nosotros hemos tributado un recuerdo á la Prensa de antaño y hemos marcado un sañudo á la Prensa del porvenir que es competencia, que es movimiento, que es progreso... y que muchas veces causa la ruina...

Luis M. de Galinsoga.  
Agosto-26.

## El día del Presidente

Madrid 28 9 m.

El presidente del Consejo de ministros comió con el ministro de Gracia y Justicia

Entre los varios asuntos de que trataron, figura el proyecto de la ley de asociaciones que se presentará en breve á las Cortes.

También conferenció con el ministro de Gobernación, con el diputado Soldevilla y con el general González Párrado, para tratar de la fiesta militar que ha de celebrarse en Cádiz con motivo del centenario de las Cortes de 1812.

## DE SOCIEDAD

Brillantísimo resultó el baile blanco que anoche se celebró en el Pabellón que el Centro del Ejército y Armada tiene en el real de la feria.

La concurrencia fué numerosísima predominando el bello sexo.

Tan agradable fiesta que terminó á hora bastante avanzada de la madrugada, estuvo amenizada por una banda de música militar.

El pabellón que estaba artísticamente adornado con guirnaldas de flores; presentaba un hermosísimo aspecto.

Durante tan agradable velada, no cesó la batalla de confetis y serpentinas; terminando con una verdadera lluvia de flores.

Felicitamos á los organizadores de este baile por el éxito que anoche obtuvo.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufría, el inspector municipal de Sanidad don Joaquín Sancho del Río.

## LUMEN!

(SONETO REGIONALISTA)

Es preciso luchar, caer rendido,  
destrozado, y exánime y maltrecho.  
No importa sucumbir! La muerte es lecho,  
donde la gloria entrégase al vencido.

Enardézcase el ánimo abatido:  
la moral defendamos y el derecho.  
Mi corazón, en lágrimas deshecho,  
para ti guarda su postrer latido.

Eres grande y hermosa, patria chica,  
víctima de mentores y logrerios.  
Podrás ser venturosa y sana y rica,

si abandonan la presa los cuneros.  
Madre inmortal, en tu virtud confío:  
tú eres mi voz, mi, vida y mi albedrío!

MONROE.

Ha regresado de su excursión veraniega por el extranjero, el digno juez de instrucción de este partido don Francisco Torres Babi.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Mañana saldrá con dirección á Guadalupe, para continuar sus estudios en el colegio de Huérfanos de la Guerra de dicha ciudad, el joven y aprovechado estudiante cartagenero Manuel Hidalgo Ros. Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia ha recibido hoy las aguas del bautismo el precioso niño, hijo de nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero de minas D. Luis Malo de Molina, habiendo sido apadrinado por la distinguida señora doña Luisa Méndez de Pico y nuestro querido amigo y asiduo contertulio el licenciado en farmacia don Agustín Malo de Molina, al que felicitamos por el doble motivo de haber celebrado hoy su fiesta onomástica y haber apadrinado á su sobrineto Agustín, felicitación que hacemos extensiva á los padres del recién nacido.

## El cuento de los claveles

¡No rías!  
Escucha...

De allí, muy lejos, de la India, del país de la Naturaleza salvaje, del sol que quema, del viento que perfuma, traí el príncipe aventurero la semilla de unas flores nuevas para su jardín, que en suave declive descendía, desde el castillo de los torreones oscuros al lago de las aguas transparentes. Nacieron las flores nuevas, sobre largos tallos, elegantes y altos. Eran como borlas de hojas pequeñas ribeteadas de puntas de encaje. Eran los claveles blancos.

Tonchó las flores el príncipe aventurero y, formando con ellas un ramo, lo colocó como broche del corpiño de la princesa. Y era la garganta de la princesa más blanca que los claveles.

Le dijo el príncipe:

—Hay un canto religioso de los vedas que se simboliza en las flores que te traigo. Puras como el armiño son esas flores, si pura es la mujer que las ostenta. No será blanca, si la mujer delinque.

Sonrió la princesa y pagó el regalo con un beso.

Espéndido está el jardín del príncipe que en suave declive desciende

desde el castillo de los torreones oscuros al lago de las aguas transparentes. Sin flores nuevas está la planta que vino de la India. Cerca está la princesa moribunda. Brota la sangre en rojos los claveles blancos. Fué impura y manchó las flores. Se habí cumplido la triste profecía del canto religioso de los vedas.

¡No flores!  
¿Para qué te habré contado el cuento de los claveles rojos?

Alfredo Cazabán

## SUSCRIPCION

en favor de las familias de los pescadores que perecieron por la Galerna en el Cantábrico.

	PETAS CS
Suma anterior.	375
D. Antonio Fresneda.	2
• Ginés Ros.	1
• Camilo Calamari.	50
• Eustasio Torrecilla.	2
• Ramón de Aguirre.	5
D.ª Carmen Bernal.	1
• Isabel García.	1
• Carmen García.	1
Total.	438

(Continuará).

## Película notable

Como ayer dijimos, esta noche se celebrará en el favorecido Teatro de Verano del muelle de Alfonso XII, la notable cinta cinematográfica que con gran lujo de detalles representa la corrida de toros celebrada el día 8 de este mes en la plaza de Alicante y en la que tomaron parte los diestros Machaquito, Vicente Pastor, Gallo y Gaona.

Dicha película que es de larga duración está dividida en tres partes y ha sido proyectada varias noches en Alicante con éxito grandioso, pues en ella se admiran con gran exactitud las magistrales faenas que hicieron en los ocho toros los indicados matadores.

El Teatro de Verano vá á resultar esta noche insuficiente para dar cabida al público que indudablemente asistirá.

## No sabe nada

Madrid 28 9 m.

Al ser interrogado el Sr. Canalejas por varios periodistas acerca de los asuntos de Marruecos, dijo el Presidente del Consejo que no sabía nada, lo mismo referente al estado de las huelgas.

Al preguntarle sobre la Conjura contestó también que ignoraba por completo lo que pudiera haber de verdad en dicho asunto.

## Juegos Florales

Tema séptimo.—Lema «Marina».  
(Continuación)

Si fuese Inglaterra la poseedora, recordando los periodos de 1713, 1756, 1763 á 1782 y 1798 á 1802, con Gibraltar, Malta y Alejandría y su colosal poder marítimo, convertiría el Mediterráneo en un mar inglés por el que nadie podría aventurarse.

Si, por fin, se adueñaba del excepcional puerto, Italia, unido á Spezzia, Porto Ferraio (Cerdeña), La Magdalena, La Pantelaria, Mestra y recientemente al litoral de la Tripolitania y Cirenaica, el célebre mar latino sería solo italiano, y una dependencia alemana, con las consecuencias que se derivan para Francia é Inglaterra.

Si hay plaza que, por bien de todos, deba continuar siendo española es esta de Mahón, codiciada, ansiada por las naciones vecinas ó preponderantes.

Las Canarias serían otra causa de guerra internacional en cuanto cualquier escuadra extranjera hiciese actos hostiles contra sus inermes costas y puertos.

Por su extensión, el aislamiento de la metrópoli y escasez de medios se hallan á merced del que quiera poseerlas.

Su guarnición se defendería hasta los límites debidos al honor militar y al heroísmo y sucumbiría al número y por la falta de recursos para la guerra, prontamente consumidos al retirarlos á los puntos defendibles del interior. Esta sería la situación, ésta sin vanas lamentaciones ni pesimismo infundados.

Situados en la ruta á América central y del Sur, cuando se abra el ser-

en Valenciennes. Hoyos que estaba sin recursos, debió de idear la manera de ganarse la vida, y entró como criado en un hotel de los alrededores.

Allí declaró llamarse Luis Barón, presentando la correspondiente cédula y haciendo que su mala y mobiliario lo expidieran consignados al citado nombre.

La culpabilidad del acusado está probada desde el día de su arresto, puesto que de una parte se había apoderado del nombre de su víctima y por otra trató de hacer que creyeran su muerte cuando nadie le había designado todavía como la víctima del crimen de Chantilly.

La instrucción ha puesto de releve otra porción de cargos que resultan contra él.

El día de su llegada á Valenciennes, Hoyos encargó á un sujeto que encontró en la estación, que llevase una esqueja á su querida Alfonsina. Le pagó la comisión y en aquel mismo día, sin que nada motivara tal generosidad para con un individuo á quien no conocía, le regaló un paquete que contenía algunas prendas de vestir, calcetines y un par de zapatos; algunos días después le encontró en la calle y le dió una camisa. Estos objetos han sido reconocidos por varios testigos como pertenecientes á Barón, y al entregárselo al individuo

fana, y que llegó á Valenciennes una hora después.

Un tren que parte de París á las doce y veinte minutos pasa efectivamente por las dos localidades á las horas indicadas por Hoyos; pero consta que el 2 de noviembre no se expidió en ese tren ningún billete para Aulnoye ni Valenciennes.

Convencido de la mentira, Hoyos pretende entonces que fué hacia las nueve de la noche, cuando en la estación del Norte tomó el tren de Aulnoye, y como se le hicieran observar que llegaría á dicho punto á las dos de la mañana, y no á las siete como él decía, contestó que tal vez se detuviese en Maubenge, cuando este punto no se encuentra en la línea férrea de París á Valenciennes.

Por último, el 31 de diciembre escribe al juez de instrucción, diciéndole que tuvo que bajarse en Creil para recoger una carta.

Todas estas contradicciones prueban bien claramente que Hoyos no fué directamente de París á Valenciennes, como él dice, sino que se detuvo en una estación intermedia, de la que no quiere recordar el nombre.

Se sabe que Hoyos habíase asegurado por valor de 100.000 francos, con la particularidad de que

le puso siguiendo las instrucciones de Hoyos, no era de los que se usan en semejantes instrumentos y estaba dispuesto de tal manera, que el arma podía ocultarse perfectamente en un bolsillo interior del gabán.

El médico que examinó el cadáver de la víctima ha certificado que las heridas habían sido producidas por un instrumento semejante al descrito por el carretero que le puso el mango al hacha de Hoyos, que declara ser efectivamente cierto que tuviera aquel arma; pero que la llevó á reparar porque estaba en muy mal estado.

Pero Alfonsina ha declarado en el sumario que jamás la vió en poder de su amante.

Preguntado adónde habíase ido á parar, Hoyos contestó que se la había dado á Barón y que debía encontrarse en el baúl de este último.

El baúl de Barón ha sido abierto en presencia del acusado, sin que se encontrara ningún instrumento de semejante naturaleza. El acusado no puede precisar el itinerario que siguió para dirigirse á Valenciennes, ni la hora en que salió de París el día 2 de noviembre.

En sus primeros interrogatorios declara que salió de la capital entre once y doce, dirigiéndose á Aulnoye, por donde paró de seis á siete de la ma-